



Columna: **Jueves 19 de agosto de 2010**

- El calentamiento global y los fenómenos de “la niña” y “el niño” más el hombre, están dañando severamente al planeta
- Hay nueva delegada del CEN del PRI en el estado.
- La Federación de Abogados se ampara contra el nombramiento de 16 nuevos notarios

Cuesta trabajo creer que el aumento en un solo grado de la temperatura promedio mundial pueda poner en riesgo la vida en el planeta. Así es. Las pruebas están a la vista con un Moscú hirviendo a 40 grados centígrados. Por desgracia, parece que ni siquiera esos desastres naturales son capaces de hacer pactar a los líderes mundiales en favor de la estabilización ambiental. El deshielo de los polos, el hoyo en la capa de ozono, la mayor frecuencia de huracanes y sequías han sido insuficientes lecciones para los gobiernos del mundo. Vemos así a un Pakistán sufriendo por las inundaciones con damnificados que llegan a la cifra inusual de 20 millones, varios países de Latinoamérica están siendo azotados por lo que casi podríamos denominar el diluvio universal; aquí mismo en México un ejemplo es lo que pasó en Monterrey, un estado líder y probablemente el de mayor fortaleza y fama en la industria y los negocios, en cuestión de horas quedó convertido en una especie de Xochimilco, con gran daño a la infraestructura. Aún así, en la última cumbre mundial sobre cambio climático EU y China representaron los intereses de los bloques en disputa por la responsabilidad del deterioro ambiental y los sacrificios necesarios para frenarlo. Por un lado Estados Unidos abanderó a las naciones más poderosas económicamente, que buscan que todos asuman los costos de un desarrollo económico sustentable, basado en la sustitución de tecnología; los países agrupados en torno a China, por el contrario, argumentaron que ellos no eran los culpables de la situación actual y que sería injusto limitarlos ahora en sus aspiraciones de crecimiento económico. Fue imposible conciliar ambas posturas porque los adelantados aducen que no pueden cambiar de golpe la manera en que operan muchas empresas aunque generen contaminación y necesitan de plazo quince, veinte años, ¡yo no sé si el planeta pueda esperar tanto tiempo! Y los países subdesarrollados al parecer no pueden disponer de tecnologías y energías limpias, sino son los que queman llantas y producen cantidades impresionantes de contaminantes. Si se tratara de hallar un país libre de culpa y de contaminantes ¿cuál sería el que pudiera lanzar la primera piedra? México, un país en medio de ambos polos, será sede en Cancún de la próxima cumbre sobre el tema a finales de este año, quizá entonces obtengamos la respuesta.



La situación del país está muy complicada en muchos aspectos, en seguridad por ejemplo, Calderón realizó diálogos con diferentes sectores para encontrar estrategias que permitan al país salir adelante de los problemas de narcotráfico y crimen organizado, entre otros, y mientras se ventilan diferencias y se tienden puentes iniciadores para el diálogo, la naturaleza se cierne con rudeza sobre algunas ciudades y espacios, cobrándonos el impuesto por habernos asentado en áreas que eran el camino natural de arroyos y

barrancas. Los cambios climáticos son extremos y han causado muchos derrumbes, se han llevado carreteras completas y han cobrado muchas vidas. Muy aparte de eso Espino – quien ya se destapó como candidato presidencial- y Fox con sus declaraciones en contra de las políticas del presidente, causan desasosiego, porque se supone que son panistas, aunque ambos sean de El Yunque, ala radical del panismo; al respecto cae como anillo al dedo el refrán que reza: “para que la cuña apriete debe ser del mismo palo”. ¡Qué curiosa es la política!, hay una cantidad impresionante de “dicentes”, o sea de quienes “se dicen” secretarios de estado locales; hay como 50 tiradores para cada puesto importante, hasta da risa ver que algunos que ni tienen real cercanía con MGZ ya están recibiendo solicitudes de empleo. Muchos serán los llamados y pocos los elegidos, porque ¿cuántas secretarías de estado hay?, ¿cuáles son los perfiles más idóneos?, ¿en quién se puede confiar?, así las cosas, seguramente quien tendrá que decidir estará haciendo un exhaustivo examen, especialmente entre lealtades y perfiles para comenzar a conformar su gabinete, creo que la mejor recomendación sería ¡no coman ansias!, hay tiempos para todo. En otro orden de ideas y hablando de lo que está por venir cabe registrar que la Federación de Abogados se amparó en contra de la asignación de 16 notarias, quienes se ampararon fueron los suspirantes desdeñados, porque dicen que la concesión fue resultado de un proceso amañado.



Los “Diálogos por la Seguridad” pretendieron jugar el papel de aglutinadores sociales, para transformar una política gubernamental en política de Estado, por ello, académicos, especialistas, representantes de la sociedad civil, líderes religiosos, miembros del Poder Judicial y gobernadores entraron en esta dinámica con el objetivo de influir directamente en la toma de decisiones, una vez concluidos los foros, viene la etapa más difícil, que implica incorporar de una u otra forma a todos los actores a la toma de decisiones en distintos niveles. No se trata de seguir discutiendo si se puede o no legalizar algunas drogas, sino de establecer cuál debe ser el papel de cada uno de los actores, cual el de los medios de comunicación en el combate a los criminales, cual es la viabilidad de modificaciones legales que permitan el rápido proceso para condenar a los delincuentes y evitar abusos por corrupción o indolencia del sistema judicial, y quienes serán los responsables de la instrumentación de acciones concretas que alejen a niños y jóvenes de las garras del narcotráfico. Ciudad Juárez, Chihuahua, es uno de esos lugares donde la gente ya no sabe ni a quién creer o en quién confiar, más de cien ministros religiosos han huido de esa localidad fronteriza durante 2010 luego de negarse a pagar la extorsión que diversos individuos les han exigido: 5 mil pesos, 10 mil pesos, 50 mil pesos al mes, según el número de fieles de una iglesia es lo que demandan los criminales. Michoacán, Morelos, Jalisco, Coahuila, Chihuahua, Estado de México son las entidades donde los religiosos denuncian el acoso. Los ministros de culto se unen así a una larga lista de personas que en esos y otros estados deben pagar a condición de no ser asesinados. Los grandes operativos de las fuerzas armadas en zonas como Ciudad Juárez no han conseguido proteger a las personas, el gobierno ha reconocido que ha habido fallas en la comunicación, que no se ha logrado transmitir a la población “información sistemática, oportuna y relevante”, lo cual sin duda ha sido parte del problema. Tampoco ha existido una explicación de los hechos, una “narrativa”. Por ello, cada quien acomoda como puede o como quiere la poca o mucha información que existe. Ha faltado claridad en las metas de la guerra contra la delincuencia, lo que permitiría evaluar si se va “ganando” o “perdiendo” dicha guerra. No hay duda de que ha habido una seria deficiencia por parte del gobierno en ese aspecto. El problema, sin embargo, va más allá. No sólo la información es confusa, incompleta, poco oportuna y carente de explicación,

sino que hay acontecimientos que el gobierno no explica ni aclara y que, al parecer, también encubre, como es el caso de la información sobre algunas lamentables muertes de civiles ocurridas al calor del combate al narcotráfico. Nadie sensato es ajeno a la dificultad que entraña combatir a la delincuencia organizada en México. Nadie ignora el riesgo que corren los miembros de nuestras policías y fuerzas armadas en este combate y la gran presión a la que están sujetos. Nadie desconoce tampoco que en una guerra de estas características pueden ocurrir errores por parte de quienes buscan aplicar la ley. Eso pasa en todo el mundo. Y tampoco nadie desconoce que la gran mayoría de nuestros policías y soldados cumplen con su deber en situaciones particularmente difíciles. O sea cada uno de nosotros desde su trinchera debe hacer lo que le toca, ni una coma menos.



De dulce, de chile y de manteca... Concluyó el ciclo de Carlos Rojas como delegado del comité nacional del PRI y coordinador de la campaña de MGZ, ahora llega como relevo Yolanda González Hernández quien empezó a ejercer su representación la semana pasada ... Ya se solucionó lo de Apizaco, Orlando es el presidente municipal electo, no funcionaron las impugnaciones... Que Ulises Ruiz, gobernador de Oaxaca, fue declarado inocente por la Comisión Permanente instructora del Congreso local oaxaqueño, en el juicio político que se le seguía... Para el cambio de dirección del sindicato de Salubridad, la aun lideresa y presidenta municipal electa por Zacatelco, pide medida y que no se esté dando información falsa para el cambio de nombre del titular de la convocatoria que se publicará en noviembre; yo no sé ahora, pero en el pasado en muchas ocasiones quienes pretendían ser líderes o delegados, se valían de faltistas, flojos e irresponsables a los que solapaban para que se los ayudaran a llegar y, claro, una vez que triunfaban sus candidatos gozaban de prebendas, yo creo que a estas alturas de la vida debería hacerse conciencia en que si bien el sindicato representa los intereses de los trabajadores –y hablo de cualquier sindicato- también es cierto que deben checar que entre sus filas haya personas preparadas, cumplidoras y eso sí pelear para ello por capacitación adecuada para estar al día ¿o no para eso sirven los sindicatos?.... A nivel nacional causó sorpresa negativa que el canal 11 de TV. que era un canal cultural y difusor de los valores y tradiciones de los pueblos de México, se convierta ahora en un canal comercial, con series extranjeras y con la posibilidad de ser difusor de propaganda partidista ¿por qué ese retroceso?... Cuarenta empresarios en Estados Unidos prometieron donar, por lo menos, la mitad de sus fortunas a obras de caridad, en vida o después de muertos, gracias a una campaña del inversor Warren Buffett y el fundador de Microsoft Bill Gates y su esposa Melinda Gates, la fortuna de los 40 ricos que aportarán 50% de sus bienes, suma 230 mil millones de dólares...

Nuestro correo para comentarios: susana_fernandez2@yahoo.com.mx

www.deshojandoelcempaxuchil.net